
 
   

 

 

                                             An alle Vorstandsmitglieder QVR 
 Gemeinde- und KantonsrätInnen  

                                            Kreise 7 und 8 
                                            sowie weitere interessierte Kreise 
 
Protokoll 
 
Quartierverein Zürich Riesbach 
11. Vorstandssitzung  
Dienstag, den 3. November 2020, 19:30 (virtuell) 
 
Leitung: Urs Frey 
 
Vorstandsmitglieder    Ressort  
Gina Attinger  Labyrinth, Website 
Marina Albasini Natur, Umwelt und Verkehr 
Franz Bartl Quartierhof Wynegg, Quartierfest 
Leo Bauer Quartierfest 
Claude Bernaschina Mitgliederwesen, Kasse, Newsletter 
Urs Frey Präsidium, Wohnen 
Jessamyn Graves Kinder und Schule 
Dorothee Schmid  Kontacht 
Martin Schmid Verkehr, Planung, Protokoll 
   
Gäste   
Ursina Theus GZ Riesbach 
  
Entschuldigt  
Matthes Schaller Neue Projekte, Medien 
Steven Baumann Neue Projekte, Medien 
Cathy O’Hare Protokoll 
 
 
     

Pos. Was Verantwortl. 
1 Begrüssung und Protokoll  
 Das Protokoll der letzten VoSi vom 6. Oktober 2020 wird erwähnt und verdankt. 

Die definitive Fassung des Protokolls soll auch an die Vorstandsmitglieder versendet 
werden. 

M. Schmid 

2 Anlässe  

 Forum 8 
Der Entscheid, in welcher Form (virtuell oder vor Ort) das Treffen abgehalten wird, soll am 
kommenden Donnerstag gefällt werden. 
 
 
 

 
U. Frey, M. 
Kick 
 
 
 



 
   

 

 

Pos. Was Verantwortl. 
Rebmesser 
Der Anlass ist für den 2.12. vorgesehen. Ob er tatsächlich im Rahmen der Winterbar 
stattfinden kann, wird per E-Mail entschieden. Als Alternative käme eine Verschiebung auf 
die nächste Mitgliederversammlung in Frage. 
 

 
U. Frey, M. 
Kick 

3 Ressort-Mitteilungen  
3.1 GZ Riesbach 

Allgemeiner GZ-Betrieb 
Die Planung ist Corona-bedingt erschwert. Es kommen deutlich weniger Besucher. 
Das GZ hat ein Take-Away-Angebot erstellt. 
Es wird in Betracht gezogen, die Corona-Helfer-Aktion vom Frühjahr nochmals zu 
wiederholen. 
 
Räbeliechtli 
Die entsprechende Organisation soll für alle Beteiligten transparent gemacht werden: 

1. Der Vorstand übernimmt via Jessamin Graves ab nächstem Jahr die Koordination 
von Bestellung/Lieferung der Räben von Ursina Theus. 

2. Der QVR übernimmt wie bis anhin die Kosten für die Räben. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
U. Theus, J. 
Graves 

3.2 Schule, Eltern, Kind 
Schul-Schneelager 
Es handelt sich um 3 Schneelager. Der Entscheid über deren Durchführung soll möglichst 
lange hinausgezögert werden, da sich die Corona-Situation verbessern könnte.  
 

 
 
J. Graves 

3.3 Quartierspiegel 
Die neuen Quartierspiegel sind soeben veröffentlicht worden. Es gibt auch einen virtuellen 
Info-Anlass. Die Statistiken können für jedes Quartier – in unserem Falle als Seefeld, 
Weinegg und Mühlebach – heruntergeladen werden unter: https://www.stadt-
zuerich.ch/prd/de/index/statistik/publikationen-
angebote/publikationen/Quartierspiegel.html 
 
Ärgerlicherweise wurden die vom QVR zeitgerecht eingereichten Korrekturen nicht in 
vollem Umfang berücksichtigt. Der QVR wird daher beim Statistischen Amt der Stadt mit 
Kopie an den Leiter der Quartierkonferenz Zürich, Christian Relly, intervenieren. 
 

 
 
 
 
 
 
 
G. Attinger 
 

3.4 Vereinswesen 
Traktandenlose Sitzung vom Dezember 
Corona-bedingt wird diese in eine ordentliche Vorstandssitzung umgewandelt. 
 
Jugendfraktion des QVR 
Unter der Ägide von Leo Bauer haben sich 15 junge Quartierbewohner zusammengetan, 
um unter dem Motto «Das Rebmesser im Herzen» generationenübergreifende und 
nachhaltige Aktivitäten zu lancieren. Corona verlangsamt den Prozess aber. 
 

 
 
U. Frey 
 
 
L. Bauer 
 

3.5 Website 
Diese wird bezüglich Übersichtlichkeit überarbeitet. 
 
 

 
G. Attinger, 
C. 



 
   

 

 

Pos. Was Verantwortl. 
 
 
Bitte meldet euch, falls ihr auf etwas Veraltetes stösst! 
 

Bernaschina, 
M. Schmid 
 
Alle 
 

3.6 Natur, Umwelt 
Hofackerhäuser der Gemeinnützigen Gesellschaft Neumünster (GGN): Es ist abzuklären, ob 
der QVR Mitglied ist. 
 

 
C. 
Bernaschina 

3.7 Kontacht 
Die nächste Ausgabe geht in den Druck. 
Am Mittwoch, den 4.11. wird ein Artikel von Dorothee Schmid im Tagblatt zum Thema 
«Nachhaltigkeit im Quartier» erscheinen. 
 
Newsletter 
Es wird präzisiert, dass der Newsletter sich auf die Redaktionsstatuten des Kontacht 
abstützt und ein Forum von Quartierbewohnern für Quartierbewohner sein soll. 
Zuschriften sollen liberal gehandhabt werden. 
 
Die nächste Ausgabe erscheint Mitte November. Themen: «Gratis-Badi»; die neugebildete 
Jugendfraktion des QVR; Aufruf Nachbarschaftshilfe Kreis 1 & 8; u.a.m. 
 
Der Aufruf zur Mitgliedschaft im QVR soll ein stehender Inhaltspunkt des Newsletters 
werden. 
In diesem Zusammenhang soll auch eine Überprüfung der Adressen der Newsletter-
Abonnenten bzw. der QVR-Mitglieder vorgenommen werden 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
C. 
Bernaschina 

3.8 Verkehr 
Bellerivestrasse 
 
Das Beteiligungsverfahren hat einen Unterbruch erfahren. Es ist aber damit zu rechnen, 
dass es wieder aufgenommen wird. 
 
Die AG Verkehr erhält vom Vorstand das Mandat, eine Argumentationsbasis zum Thema 
Bellerivestrasse – auch mit Blick auf das gesamte Quartier – zu Handen des QVR 
auszuarbeiten. Bedingung ist, dass sich interessierte Vorstandsmitglieder an diesem 
Vorhaben beteiligen können. 
 
Die Mailadresse «verkehr@8008.ch» wird für Rückmeldungen rege benützt. 
 
Wie unter 3.5 angetönt, wird die QVR-Website auch im Bereich «Planung und Verkehr» 
überarbeitet. 
 

 
 
 
 
 
 
M. Schmid 

3.9 Planung 
Älter werden im Riesbach 
Die Initianten Tilly Bütler, Roberta Antoniazzi und Martin Schmid haben sich anlässlich 
einer ersten Besprechung als Arbeitsgruppe des Vorstandes organisiert. Diese 

 
 
 
 
 



 
   

 

 

Pos. Was Verantwortl. 
Arbeitsgruppe trägt vorläufig die Kurzbezeichnung «AG 60+» und hat sich folgende groben 
Ziele gegeben: 

 ein Beziehungsnetz für über 60-ig-Jährige zu schaffen, 
 bei Ideen und Aktivitäten zu unterstützen, sowie 
 Informationen über Angebote bereitzustellen und die Vernetzung mit den 

entsprechenden Akteuren zu ermöglichen. 
 
Bereits haben sich 7 InteressentInnen gemeldet. Nächste Schritte sind die Bestimmung 
einer Leitung dieser AG, das detaillierte Ausarbeiten von Organisation, Zweck und 
Vorgehen, sowie die baldige Einberufung einer virtuellen Besprechung mit den 
InteressentInnen. 
 
Die «AG 60+» kann unter folgender E-Mail-Adresse erreicht werden: alter@8008.ch 
 
Nachbarschaftshilfe Kreise 1 & 8 
Über den erweiterten Vorstand, dem neu auch Ruth Keller sowie Elke Vogelsanger als 
Vertreterinnen des Kreis 8 angehören, soll im Newsletter eine kurze Meldung über den 
aktuellen Stand sowie ein Aufruf zur Mitgliedschaft erfolgen. 
 

 
 
 
 
 
 
 
M. Schmid 
 
 
 
 
 
 
 
M. Schmid 

3.10 Gratis-Badi 
Am 29. November kommt die Vorlage für Gratis-Badis in der Stadt Zürich zur Abstimmung. 
Der Quartierverein wurde von verschiedenen Seiten gefragt, wie er sich dazu stellt, da sich 
zwei grosse Seebäder im Kreis 8 befinden. In der Sitzung vom 5. November hat der 
Vorstand sich gegen die gewiss populäre Vorlage ausgesprochen. Der QVR erachtet es als 
wenig zielführend, die Attraktivität der bereits stark frequentierten Gebiete am See weiter 
zu steigern. Eine Beteiligung der BadibenützerIinnen an den anfallenden Unterhaltskosten, 
so wie sie in den umliegenden Gemeinden auch praktiziert wird, findet der QVR richtig. 
Das Anliegen der Initianten, auch Zürcherinnen und Zürcher mit kleinem Budget den Spass 
am Baden zu ermöglichen, unterstützen wir. Mit der Kulturlegi, welche den Eintrittspreis 
halbiert, wird dem ja bereits Rechnung getragen. 
 

  
 
 
 
 
 
 
 

3.11 Hundezonen am See 
Der neue Zonenplan wurde vor einigen Wochen aufgelegt. Die Frist für Einwendungen ist 
Ende Oktober abgelaufen. Im Vorfeld wurden der QVR verschiedentlich von Hundehaltern 
um unsere Meinung gefragt. Wir haben die Pläne studiert und Fragen dazu gestellt. 
Aufgefallen ist uns einerseits, dass im Raum Seeanlage zwischen Hornbach und Höschgasse 
verschärfte Vorschriften angedacht sind und Hunde nur noch auf den Wegen geführt 
werden dürfen (Leinenzwang galt schon vorher). Anderseits ist uns auch die Lockerung 
aufgefallen, wonach der Leinenzwang entlang des Utoquais zwischen 22.00 und 10.00 Uhr 
aufgehoben wird. 
Der QVR hat auf die Fragen erste telefonische Auskunft erhalten, wonach die Verschärfung 
auf den Umstand zurückzuführen ist, dass die Blatterwiese an den warmen Tagen 
vornehmlich eine Liege- und Spielwiese sei. Im Zonenplan nicht speziell erwähnt ist der 
beliebte Hundetreffpunkt rund ums Casino Zürichhorn. Dort gelten die allgemeinen 
Bestimmungen für HundehalterIinnen.  Im Übrigen wolle man die eingegangenen 
Einwendungen sorgfältig prüfen und in diesem Zusammenhang auf die Fragen eingehen 
und dann auch auf den Quartierverein zukommen. 
 

 



 
   

 

 

Pos. Was Verantwortl. 
3.12 Auto-Poserszene entlang der Bellerivestrasse 

Anwohner im Raum Seefeldquai sind in Rücksprache mit dem Quartierverein bei der 
Vorsteherin des Sicherheitsdepartements Karin Rykart vorstellig geworden, weil sie sich 
durch sogenannte Autoposer gestört fühlen. Diese fallen durch übersetzte 
Geschwindigkeiten auf der schmalen Strasse und wegen den aufheulenden Motoren ihrer 
getunten Vorzeigeautos bei den Anwohnenden unangenehm auf.  Das Phänomen hat sich 
diesen Sommer auch andernorts entlang der Bellerivestrasse, so etwa beim Parkplatz am 
Zürichhorn gezeigt und ist laut Auskunft aus dem Sicherheitsdepartement stadtweit 
bekannt. Am Seefeldquai sei laut Auskunft auf ca. 2024 ein Bauprojekt terminiert. Dann 
soll der Strassenraum durch bauliche Massnahmen und Tempo 30 beruhigt werden. Es 
wird in Aussicht gestellt, dass Tempo 30 aufgrund der aktuellen Situation auch früher 
eingeführt werden könnte. Der Quartierverein begrüsst dies. 
 

 

 Sitzungsende 22:00 Uhr. 
Die nächste Sitzung findet am Dienstag, den 1. Dezember 2020 um 19:30 statt. 
Bleibt gesund, zuversichtlich und achtsam! 
 
Für das Protokoll: Martin Schmid 

 

 


